

Lecture de deux adresses qui applaudissent au décret sur les hommes de couleur et félicitent la Convention sur la découverte de la nouvelle conspiration, lors de la séance du 2 floréal an II (21 avril 1794)

Citer ce document / Cite this document :

Lecture de deux adresses qui applaudissent au décret sur les hommes de couleur et félicitent la Convention sur la découverte de la nouvelle conspiration, lors de la séance du 2 floréal an II (21 avril 1794). In: Tome LXXXIX - Du 29 germinal au 13 floréal an II (18 avril au 2 mai 1794) p. 116;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1971_num_89_1_27821_t1_0116_0000_5

Fichier pdf généré le 30/03/2022



29

La société populaire de Bergues-sur-Colme, et les officiers municipaux d'Availles, applaudissent au décret sur les hommes de couleur, et félicitent la Convention sur ses travaux et sur la découverte de la nouvelle conspiration (2).

a

[La Sté popul. de Bergues-sur-Colme, à la Conv.; 20 vent. II] (3).

« Continuez, citoyens représentants, à répondre à la confiance du peuple et à bien mériter

(1) Montagne-le-Templier.
(2) P.V., XXXVI, 29. Bⁱⁿ, 2 flor. (suppl^t). Bergues, Nord; Availles, Vienne.
(3) C 303, pl. 1099, p. 16.

de l'humanité. Au lieu de la royauté, vous nous avez donné la République; au lieu d'un code de lois contradictoires, vous nous avez donné une constitution fondée sur la raison; vous avez proclamé, sur les débris du fédéralisme les douceurs de la fraternité. La tête du tyran est tombée; et vous nous avez rendu des millions de frances appelés hormes de consleve.

de frères, appelés hommes de couleur.

Nous nous sommes réunis aujourd'hui pour célébrer cette dernière victoire de la philosophie sur les préjugés. Quelle douce jouissance elle nous a procurée. Nous nous sommes dit : le français n'ira plus arracher de ses pénates le malheureux éthiopien, pour le trainer, chargé de fers, dans des contrées lointaines : il n'aura plus la férocité d'aliéner l'action de ses bras, les palpitations de son cœur, les déterminations de son âme, et il ne spéculera plus sur la reproduction de l'espèce, commandée par une union forcée.

Qu'il était profondément infâme ce système d'oppression! Quelle incalculable série de calamités il a produit à l'humanité! transplanté